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Je conduirai la même 
équipe, soudée, garante 
de la continuité de l'action 
de Cauvaldor. Je veux une 
collaboration étroite avec 
nos agents qui sont les re-
lais indispensables de nos 
actions. Je crois au travail 
collectif et aux décisions 
prises en commun. Je se-
rai un président accessible 
et à l'écoute de tous !

Quelles motivations vous animent
à la présidence de Cauvaldor ?

D'abord, le sens des responsabilités de mon engagement d'élu. 
J'étais premier vice-président et le conseil communautaire m'a 
fait confiance pour poursuivre les actions de la communauté de 
communes. Continuité qui s'exprime aussi par le fait que l'en-
semble des vice-présidents a suivi ma démarche et qu'ils ont 
tous été reconduits dans leurs fonctions par ce même conseil. 
Que chacun garde ses compétences maintiendra l'efficacité de 
l'équipe. À un peu plus de deux ans d’un renouvellement des 
municipalités, cette stabilité me semble une bonne chose pour 
la poursuite des projets. Mon engagement associatif dans le mi-
lieu sportif, puisque j'ai été éducateur et bénévole pendant une 
trentaine d'années sur notre territoire, m'a convaincu que relever 
des défis en équipe était un gage de réussite. Et quand je parle 
d'équipe, j'associe évidemment les 400 agents, 200 à Cauvaldor 
et autant au Centre intercommunal d'action sociale. Sans leur 
travail et leur dévouement, nous ne pourrions pas mener à bien 
toutes les actions qui incombent à une communauté de com-
munes comme la nôtre. Leur travail et leur engagement sont im-
portants, nous en sommes conscients. Pour cela, j'ai demandé 
au deuxième vice-président de prendre en charge les ressources 
humaines, aidé par deux conseillers délégués. Et évidemment, 
en amont, j'inclus dans ce travail d'équipe, tous nos partenaires 
institutionnels et tous nos financeurs. Travailler en collaboration 
et bonne entente avec eux est aussi une de mes exigences.

Comment envisagez-vous
votre rôle de président ?

J'apprécie beaucoup le travail d'élu, car j'aime me rendre utile 
et m’investir sur des projets au service des habitants. J'ai une 
vision humaniste de cet engagement. Un président se doit d'être 
un coordonnateur, un catalyseur, un animateur à l'écoute des ci-
toyens et des associations, accessible et proche des habitants. 
C'est comme cela que je vois mon rôle au service de l'intérêt 
général.
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Cauvaldor est au service des communes.
Comment cela se traduit-il ?

Nous sommes engagés dans beaucoup de domaines, les ha-
bitants le savent maintenant. Cauvaldor est devenu un acteur 
incontournable du fonctionnement social local. En premier 
lieu, il faut se rappeler que les communes se sont regroupées 
en communauté pour mieux faire ensemble, ce que nous fe-
rions beaucoup moins bien, ou pas du tout, si chacune était 
restée seule. Il est donc normal de soutenir les plus fragiles 
d'entre elles et de les aider de façon à ce que le territoire 
reste équilibré. Pour cela nous aurons un conseiller juridique 
spécialisé à leur service, une personne chargée de les aider à 
monter et à suivre leurs dossiers de demande de subventions 
et une aide au remplacement pour les secrétaires de mairie 
en lien avec le Centre de gestion du Lot. Cela me semble in-
dispensable pour sécuriser le fonctionnement des plus petites 
collectivités.
Plus globalement, même si nous avons des points d'améliora-
tion, il faut quand même reconnaître que beaucoup de choses 
fonctionnent bien et que de nombreux services sont apportés 
à la population. La gestion a été saine et les comptes sont 
bons malgré des coûts en forte croissance notamment sur 
l’énergie et une inflation qui touche tout le monde.

Dans le domaine économique,
quels sont vos projets ?

L'économie est une compétence obligatoire essentielle des 
communautés de communes. Pour soutenir les actions et les 
projets dans ce secteur, nous disposons de Cauvaldex, notre 
agence économique qui obtient des résultats remarquables. 
Nous allons la transformer en Société publique locale, une 
forme juridique qui lui donnera plus de souplesse et encore 
plus d'efficacité. Économiquement notre territoire est per-
formant avec des industries puissantes et novatrices, un tou-
risme de réputation internationale, de nombreux artisans et 
commerçants reconnus et une agriculture de grande qualité. 
La preuve, et le problème, de ce dynamisme est que les em-
ployeurs peinent à recruter et qu'il y a un manque criant de 
logements locatifs sur le territoire. Nous devrons travailler ces 
points. Nous allons aussi améliorer notre capacité d'accueil 
dans les zones d'activités.

Et dans les autres domaines ?

Sans pouvoir ici les citer toutes, les actions engagées seront 
bien sûr maintenues. Les services à la population seront au 
centre de nos préoccupations : amplifier le rôle des maisons 
France services qui sont un succès indéniable ; continuer nos 
efforts pour installer des médecins : déjà six sont arrivés et 
une vingtaine de jeunes sont aidés dans leurs études avec 
l'espoir de les voir exercer demain sur le territoire. L'ensemble 
des bassins de vie sera doté à terme de maisons de santé. 
Nous voulons maintenir un hébergement de qualité aux plus 

Christophe Proença,
président

Jean-Claude Fouché,
vice-présidence économie,
tourisme, artisanat et commerce

Pierre Moles,
vice-présidence finances, budget,
fiscalité et ressources humaines

Christian Delrieu,
vice-présidence agriculture et agroalimentaire

Monique Martignac,
vice-présidence solidarité
et animation de la vie sociale

Dominique Malavergne,
vice-présidence transition écologique
et développement durable

Thierry Chartroux,
vice-présidence services à la population

Francis Lacayrouze,
vice-présidence voirie et chemins

Francis Ayroles,
vice-présidence GEMAPI

Guilhem Clédel,
vice-présidence politique patrimoniale,
cœur de village, revitalisation et habitat

Alfred Terlizzi,
vice-présidence culture

Jean-Philippe Gavet,
vice-présidence stratégie immobilière,
qualité et usages du bâti

André Roussilhes,
vice-présidence urbanisme,
planification et droit des sols

Caroline Mey,
vice-présidence petite enfance,
enfance et jeunesse

François Moinet,
vice-présidence communication.

UNE ÉQUIPE RÉÉLUE À UNE 
TRÈS LARGE MAJORITÉ !
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PORTRAIT
...

Christophe Proença
est né à Loubressac en 1966.
Il est marié et père de trois enfants. 
Il est enseignant
en science de l'ingénieur.

Maire de Gintrac depuis 2014.
Vice-président du conseil
départemental,
responsable du tourisme et du sport.
Il était premier vice-président
de Cauvaldor

L'amplitude des actions menées 
par Cauvaldor est impressionnante...

C’est une mission passionnante et une aventure humaine enrichissante. Le tra-
vail fait partie de ma vie, il a été pour moi source d’émancipation. Et comme 
le disait Gaston Monnerville, un Lotois que je respecte : "la démocratie, c'est 
le régime du travail et de l'effort ; effort sur soi-même et travail au service des 
autres".

âgés dans les structures portées par le CIAS. Cette attention particulière à nos 
anciens est essentielle. Nos enfants aussi doivent être accueillis dans des struc-
tures adaptées et il faut leur offrir quand ils sont plus âgés des équipements 
sportifs de qualité.
Je dois aussi évoquer la transition énergétique. Nous poursuivrons notre en-
gagement dans le photovoltaïque d'abord sur les toitures et les zones artificia-
lisées, puis avec des parcs respectant la charte environnementale dont nous 
nous sommes dotés. Sur ce plan, je souhaite que Cauvaldor porte des projets 
raisonnés, participatifs. La production d’énergie renouvelable est indispen-
sable à mettre en place, mais la richesse générée doit revenir au territoire, nous 
travaillons collectivement à cette idée.
D'autre part, nous avons une centaine de bâtiments communautaires : bureaux, 
gymnases, maisons de retraite, crèches... leur rénovation énergétique, même si 
c'est une action coûteuse et à long terme, devra être poursuivie et amplifiée.
Autre objectif essentiel : clôturer le Plan d'urbanisme intercommunal dans les 
six mois qui viennent, en défendant auprès des pouvoirs publics des droits à 
construire adaptés à nos communes et à nos objectifs de développement.
Les services publics fondamentaux comme la voirie et le traitement des ordures 
ménagères seront maintenus à leur niveau malgré une augmentation très forte 
des coûts : plus de 30 % en deux années.
J'ajoute que la politique culturelle pour tous est une réussite reconnue et que 
la valorisation du patrimoine, qui est très riche chez nous, est un levier essentiel 
de notre développement économique et touristique ; sans oublier bien sûr le 
plaisir de vivre dans nos beaux villages que nous améliorons sans relâche grâce 
au fonds d'aide à l'investissement des communes et à l'embellissement des 
cœurs de village.

Secteur Biars /
Bretenoux 
Élie Autemayoux,
Claire Delande-Cattiaux,
Geoffrey Cros,
Catherine Albert,
Marie-Hélène Cantarel,
Sylvain Diaz.

Secteur Gramat  
Didier Bes,
André Andrzejewski,
Hervé Garnier,
Maria De Fatima-Ruaud,
Michel Sylvestre.

Secteur Martel 
Guy Floirac,
Jean-Luc Laborie,
Michèle Fournier-Bourgade,
Guy Mispoulet.

Secteur Saint-Céré
Antoine Beco,
Dominique Bizat,
Sophie Loin,
Alain Nouzières,
Stéphanie Roussiès.

Secteur Souillac 
Marie-Claude Jallais,
Éric Lascombes,
Nathalie Moquet, 
Jean-François Poncelet,
Régis Villepontoux.

Secteur Vayrac 
Loïc Lavergne-Azard,
Marielle Alary, 
Gaëligiue Jos.

Le Bureau détermine les 
orientations stratégiques 
de la collectivité et rend 
compte au Conseil com-
munautaire. Il est composé 
de 43 élus : le président, les 
14 vice-président(e)s et 28 
membres supplémentaires 
répartis sur tout le territoire 
qui sont :
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Ce fut pour moi un grand honneur de présider notre communauté, et 
je remercie sincèrement chacun de vous, habitant de Cauvaldor, pour 
la qualité de nos échanges et de nos rencontres, partout, sur le ter-
rain ou dans les réunions publiques. Je remercie tous les agents pour 
la collaboration qui a été la nôtre, durant plus de trois ans, empreinte 
de respect, de franchise, d’exigence et d’ambition. J’ai sincèrement ad-
miré leur engagement au service de l’action publique, au service du 
territoire, au service de nos concitoyens : ceux qui font vivre le Pays 
d’Art et d’Histoire, ceux qui déploient la politique culturelle, ceux qui 
nous trouvent des médecins, ceux qui bâtissent des gymnases et des 
maisons de santé, ceux qui gardent nos enfants dans les crèches et dans 
les centres de loisirs, qui animent le territoire et la vie sociale, ceux qui 
entretiennent nos routes et s’activent au lendemain des inondations, 
ceux qui collectent chaque jour nos ordures ménagères, ceux qui ac-
compagnent et conseillent dans les maisons France Services, ceux qui 
font vivre les établissements d’accueil pour nos aînés, ceux qui aident 
les communes à trouver des subventions, ceux qui aident les entreprises 
dans leur développement et leurs projets, ceux qui instruisent nos per-
mis de construire, ceux qui contrôlent nos assainissements non collectifs 
et tous ceux, rarement cités, qui sont le moteur de la machine, à l’admi-
nistration générale. 
Je suis fier du chemin que nous avons parcouru ensemble pour faire de 
Cauvaldor une communauté qui pèse, une institution locale démocra-
tique et reconnue, et pour faire, au-delà de Cauvaldor, de notre grand 
territoire, un espace de vie et d’avenir. 
À l’aune de cette expérience, j’ai pu constater l’importance grandis-
sante des communautés de communes dans le paysage de la France. 
Je m’en suis forgé une conviction : celle que nous vivons un tournant 
historique pour la République. Jamais les territoires et leur capacité à 
bouger, à se mobiliser, à se transformer n’auront autant compter dans 
l’avenir de notre pays. Tant mieux, si la proximité et si l’intelligence du 
terrain prennent une dimension nouvelle ! Mais je forme le vœu que la 
« République des territoires » qui se renforce, ne soit pas demain une 
République à deux vitesses, une République des inégalités, ou pire en-
core, une République des féodalités.
Je passe le flambeau sans crainte pour la continuité de l’action publique. 
Je passe le flambeau à l’heure des choix qui engagent la capacité de 
notre territoire à rester maître de son propre destin, à relever le défi 
démographique, écologique et économique qui se dresse devant lui. À 
l’heure des choix qui engagent le sens concret des valeurs d’humanisme 
et de progrès qui, je l’espère, se confondront encore longtemps avec 
cette vieille terre du Haut-Quercy, entaillée par la vallée de la Dordogne.
Je souhaite à toutes et à tous bon vent. Et vive Cauvaldor !

Chers habitants de Cauvaldor,
Je félicite de tout cœur Christophe Proença,
et tous les vice-présidents élus ou réélus. Bravo !

UNE NOUVELLE
DIRECTRICE GÉNÉRALE
DES SERVICES 

Originaire de Dordogne, Corinne 
Hugo a exercé en région pari-
sienne pendant plus de 25 ans. 
Ses études l'ont tout d’abord 
conduite à être contrôleur de 
gestion dans le privé, puis au 
service de collectivités territo-
riales. Elle a travaillé une dou-
zaine d’années dans les services 
à la population : scolaire, en-
fance, petite enfance. Forte de 
ces expériences, Corinne Hugo a 
poursuivi sa carrière comme DGA 
puis DGS, notamment d'une ville 
moyenne des Yvelines. C’est avec 
un enthousiasme partagé qu’elle 
rejoint Cauvaldor et que nous l’y 
accueillons. « Cauvaldor joue un 
rôle essentiel pour ses communes 
et les enjeux des projets en cours 
et à venir. Je suis ravie à l’idée 
d’apporter mon expérience au 
service de cette structure inter-
communale ».

Corinne Hugo

Cauvaldor remercie Laurent 
Dubreuil, ancien DGS, pour 
son engagement sans faille 
et pour le travail effectué 
durant ces dernières années. 
Il prend la direction des ser-
vices de Convergence-Ga-
ronne, en Gironde, ce qui 
le rapproche de ses terres 
d'origine. Nous lui souhai-
tons une belle réussite dans 
ces nouvelles fonctions.
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INTERVIEW
RAPHAËL DAUBET
Sénateur, ancien président de Cauvaldor



 AGRANDISSEMENT DU CENTRE SOCIAL
Depuis le mois de mai, le centre social et culturel Robert Doisneau, à Biars, s’est agrandi pour développer plus 
d’activités (pilate, relaxation, dessin, méditation…), ouvrir ses portes à de nouveaux partenaires et associations et 
mieux vous accueillir. Un espace de 60 m2 a été installé en proximité du jardin, avec trois bureaux et une grande 
salle d’activité. Cauvaldor et la Caisse d’allocations familiales ont financé l’équipement.  

20 ANS POUR LA CYBER-BASE 
Première d’Occitanie, la Cyber-base a été inau-
gurée à Biars le 7 juillet 2003. Désormais « Point 
Numérique », elle a soufflé ses vingt bougies. Son 
anniversaire a été l’occasion de nombreuses ani-
mations au centre social et culturel : rétrospective 
photos, quizz-concours, apéro jeux avec la ludo-
thèque, ciné-quizz avec le cinéma, heure de conte 
numérique avec la médiathèque, sensibilisation aux 
dangers des écrans avec le service familles, réunion 
d’anciens partenaires, café collègues et élus et en-
fin, conférence sur le numérique responsable avec 
le collectif InfoGreen Factory. 

TOUS À VÉLO !
Au fil des saisons, le centre social et culturel Ro-
bert Doisneau a organisé des sorties en partenariat 
avec le Vélotonome, atelier vélo solidaire et parti-
cipatif à Saint-Céré. Petits et grands sont partis à la 
découverte de la flore comestible avec l’associa-
tion culture et patrimoine de Gagnac, ou au lac de 
Tauriac. Avant d’enfourcher les vélos, des ateliers 
pratiques permettaient de tester, d’emprunter et 
d’apprendre à réparer. Quel plaisir de pédaler en-
semble sur les petites routes du Nord du Lot ! Ce 
programme sera renouvelé en 2024.

Activités Vélo avec le CSC

Les 20 ans de la Cyber-base

CAUVALDOR EN BREF...

 FRANCE SERVICES
AU PLUS PRÈS DES HABITANTS
Cauvaldor pilote cinq maisons France Services et 
un car qui accompagnent les habitants dans leurs 
démarches administratives. Les maisons ont organisé des 
permanences du Crous au lycée Jean Lurçat de Saint-Céré 
et au lycée Louis Vicat de Souillac. Jeunes et parents ont pu 
obtenir, à proximité de chez eux des informations dédiées 
à l’enseignement supérieur. Début 2024 de nouveaux 
partenaires interviendront : le ministère de la Transition 
énergétique, l’Agence nationale de l’habitat (ANAH) avec 
Ma prime Rénov’ pour la rénovation énergétique et Ma 
prime Adapt’ pour l'aide à la rénovation logement des 
personnes âgées ou handicapées. 

DES SUBVENTIONS POUR
LES ASSOCIATIONS CULTURELLES  
Cauvaldor accompagne les associations culturelles qui 
font vivre le territoire et les appuie dans la réalisation 
de leurs projets avec l’attribution de subventions. Cela 
concerne les soutiens aux projets culturels et patrimo-
niaux, aux pratiques amateurs et à l’édition d’ouvrages. 
Les dossiers de demande de subventions pour 2024 sont 
en ligne sur Cauvaldor.fr 
Plus d’infos : culture@cauvaldor.fr
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Accueil du docteur Gintaré Polac

Les deux bibliothécaires itinérantes de Cauvaldor

Exposition Truffé de patrimoine @marcallenbach

 FORMATION D'ORTHOPHONISTES 
Quatre orthophonistes du territoire ont été formées 
grâce au programme de l’association Occitadys fi-
nancée par l’Agence régionale de santé. Elles vont 
pouvoir intervenir auprès des professionnelles de la 
petite enfance pour aider les enfants qui ont des 
difficultés de langage. En 2023-2024, des interven-
tions sont prévues auprès des crèches de Gagnac-
sur-Cère, Vayrac, Saint-Céré, au Jardin d’Enfants 
de Prudhomat ou encore aux maisons d’assistantes 
maternelles de Tauriac et de Belmont-Bretenoux. 
Cauvaldor coordonne ce projet dans le cadre de 
son action en faveur de la prévention santé et du 
soutien aux métiers de la petite enfance. 

CINQ NOUVEAUX MÉDECINS
Sylvain Meunier, médecin généraliste s’est installé à la 
maison de santé de Martel début avril. Son confrère, Ber-
nard Benchetrit a démarré ses consultations à Alvignac 
début juillet. Originaire de Lituanie, le Dr Gintaré Polac a 
également choisi de travailler et vivre sur notre territoire. 
Ses consultations ont démarré en septembre dernier à la 
MSP de Payrac, qui compte ainsi désormais 3 médecins 
généralistes. Elle exerce aussi en tant qu’échographiste 
un jour par semaine avec le docteur Vignon à Souillac. 
Pascal Beaudet, psychologue clinicien, pratique depuis 
l’été dernier, sous un statut mixte : salarié du Centre mé-
dico psychologique de l’institut Camille Miret, et profes-
sionnel à titre libéral, le mercredi à la MSP de Souillac. 
RDV avec ces praticiens sur doctolib.fr  
Plus d’infos sur la politique santé de Cauvaldor :
www.sante.cauvaldor.fr

TRUFFÉ DE PATRIMOINE
Le Pays d’art et d’histoire de Cauvaldor a conçu une 
exposition divertissante et sensorielle pour percer 
les mystères de la truffe en famille. Petits et grands 
découvrent en s’amusant une truffière, les tech-
niques de « cavage », les marchés aux truffes, sa 
conservation et sa place dans la gastronomie du ter-
ritoire. Les visiteurs sentent, touchent, manipulent 
et découvrent ce produit mystérieux emblématique 
de notre territoire ! Comme toutes les expositions 
du Pays d’art et d’histoire de Cauvaldor elle peut 
être empruntée gratuitement par les bibliothèques, 
associations, mairies, écoles…
Plus d’infos : 05 65 33 81 36.
patrimoine@cauvaldor.fr

DEUX BIBLIOTHÉCAIRES ITINÉRANTES 
Deux professionnelles du livre contribuent à l’animation 
du réseau de lecture publique de notre territoire. Elles 
aident les bénévoles sur les aspects pratiques de la ges-
tion d’une bibliothèque, l’accueil d’animations : ateliers, 
expositions, lectures… Depuis 2021, ces bibliothécaires 
itinérantes ont accompagné dix-sept points lectures. Ce 
type de poste est unique en France. Un état des lieux 
réalisé en 2019 a pointé l’essoufflement des bénévoles 
en charge des très nombreux points lectures du territoire. 
Il s’est avéré nécessaire de les soutenir en créant cette 
spécificité de Cauvaldor. Ce dispositif est soutenu par la 
Drac et Cauvaldor.
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LE VILLAGE DES SOLUTIONS

Les visiteurs du village des solutions ont fait part de 
leur satisfaction et se sont réjouis de la qualité des 
débats. Cette journée a permis d’échanger avec les 
habitants tout en leur présentant les grands change-
ments et orientations prises par Cauvaldor en matière 
de transition. Des stands d’information, des espaces 
d’écoute citoyenne, des expositions et de nombreuses 
animations ont accueillis plus de 250 personnes. Or-
ganisés comme un village, les 31 exposants étaient 
répartis dans 4 quartiers thématiques. 

Des rencontres avec les agriculteurs locaux, des ate-
liers cuisine anti gaspi et des explications sur le com-
postage pour limiter les déchets alimentaires, ont été 
organisés. Parmi les associations présentes, Bio 46 
a présenté le "défi familles à alimentation positive". 
Fanelli Walter, membre de l'association, a expliqué 
comment adopter progressivement un nouveau com-
portement alimentaire par des petits gestes faciles. Si 
vous le désirez, vous pouvez encore participer à ce 
défi. Plus d’infos fanelli.bio46@bio-occitanie.org  

BIEN PRODUIRE ET BIEN MANGER

Des habitats innovants ont été présentés, utilisant 
des matériaux alternatifs. Les ateliers d'initiation à la 
construction en pierre sèche ont été très appréciés.

HABITER AUTREMENT

Dans un contexte de sobriété, Nicolas Gayet, de 
Quercy Énergies, l’agence de l’énergie et du climat du 
Lot, est venu transmettre ses recommandations aux 
visiteurs soucieux d'économies énergétiques et d'une 
empreinte écologique moins pesante. Il a dispensé 
de nombreux conseils pour les projets de rénovation 
énergétique.  Pour toute demande sur la rénovation, 
contactez gratuitement Quercy Énergie via le guichet 
Rénov Occitanie Lot au numéro vert 0800 08 02 46 
(appel gratuit) ou sur https://lot.fr/renov-occitanie-lot 

TERRITOIRE À ÉNERGIE POSITIVE

Le maintien de la biodiversité a aussi été un des 
thèmes de la journée. Des rencontres avec des ac-
teurs de la préservation ont contribué à la sensibilisa-
tion du public, avec plus concrètement des ateliers de 
fabrication de nichoir à oiseaux.

PRÉSERVER LE VIVANT

En octobre, Cauvaldor a organisé à Gra-
mat, le village des solutions respon-
sables, deuxième édition d’un événe-
ment qui valorise les initiatives locales, 
sensibilise les visiteurs sur nos modes de 
vie, l’alimentation, l’habitat, l’énergie et 
la biodiversité.

Échanges devant le stand projet alimentaire de territoire

Atelier de sensibilisation

Temps fort / 7
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LE CENTRE D’INTERPRÉTATION
DU PATRIMOINE

LA GENÈSE DU PROJET COMPRENDRE NOTRE TERRITOIRE

Depuis octobre 2021, les équipes du service patri-
moine de Cauvaldor sont investies dans un projet 
phare : le futur Centre d’interprétation d’architec-
ture et du patrimoine (CIAP) qui verra le jour à Ca-
rennac.

Sandra Poignant et Franco Amadei, en charge du projet

En octobre 2021, il a été décidé d’installer le CIAP à 
Carennac. Depuis, les équipes du Pays d’art et d’his-
toire de Cauvaldor travaillent sur le contenu et notam-
ment sur le projet scientifique et culturel avec l’aide 
d’Anne-Marie Pêcheur, historienne de l’art. En 2023, le 
cabinet Présence a été recruté pour travailler sur deux 
missions : une mission architecturale et une étude de 
faisabilité du projet. "L’étude servira de base de ré-
flexion aux membres du comité de pilotage, composé 
d’élus et des partenaires institutionnels pour des déci-
sions qui seront prises en 2024 », rappelle Sandra Poi-
gnant, responsable du service patrimoine de Cauvaldor.

« Il s’agit d’un lieu exceptionnel, qui provoquera 
l’émotion, explique Franco Amadéï, un des consul-
tants chargés de l'étude de faisabilité. Créer ce CIAP à 
Carennac, centre touristique et géographique du ter-
ritoire de Cauvaldor, permettra une véritable stratégie 
patrimoniale et touristique : il tissera des liens entre 
les sites patrimoniaux que Cauvaldor possède sur son 
territoire. Le CIAP servira de colonne vertébrale à cet 
ensemble. Il renforcera l’identité de Cauvaldor, et plus 
largement de la Vallée de la Dordogne. »

Réalisé dans le cadre du label Pays d’art et d’histoire, 
un Centre d'interprétation de l'architecture et du patri-
moine est un établissement culturel de proximité dont 
l’objectif est de sensibiliser tous les publics à l’archi-
tecture et au patrimoine du territoire. Petits et grands 
auront un éclairage sur la constitution du territoire au 
cours du temps : ses paysages, son histoire, sa culture, 
son architecture.  

GRAND  SUCCÈS DU FESTIVAL RÉSURGENCE !
Avec une constellation d’expositions et d’actions cultu-
relles sur tout le territoire, Résurgence attire un public de 
plus en plus nombreux. Dès la quatrième semaine, 
« Construction Vivante », l’exposition d’art contemporain 
à Souillac, avait déjà accueilli plus de 1000 visiteurs et 600 
scolaires. Les œuvres exposées ont suscité enthousiasme 
et curiosité, créant un espace d’échange et de réflexion 
autour de l’art et de la culture.
Les actions culturelles pendant le festival ont fait carton 
plein, démontrant la fidélité du public et l’enthousiasme 
pour la culture sur Cauvaldor. Vernissage de l’exposition « Construction Vivante » @alexismestre
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60 ANS ET PLUS ?

  

Avec 
je voyage,  je paie

WhatsApp

Plus d’informations sur :

Au 0800 31 31 31 (service et appel gratuits)

trainlio.sncf.com

ou sur       liO Train SNCF Occitanie

1
-90%Jusqu’à

trajet cagnotté
tous les 10 trajets

sur vos trajets

1idée de sortie
par mois

Offre valable pour 1 personne âgée de 60 ans et plus, pour tout trajet en Occitanie à bord des liO Train. Principe de l’offre sur un mois donné : -10% sur le 1er trajet, -20% sur le 2ème, -30% sur le 3ème, -40% sur le 4ème, -50% sur le 5ème, -60% sur le 6ème, -70%  
du 7ème au 10ème, -80% du 11ème au 27ème, -90% à partir du 28ème trajet et au-delà. Un trajet offert tous les 10 trajets effectués dans l’année. Une idée de sortie proposée chaque mois. Prise en charge employeur de 50% pour les trajets domicile-travail.  
Plus d’informations sur trainlio.sncf.com. Gestion automatique des réductions et de la gratuité en téléchargeant l’application FAIRTIQ rouge (création du compte sans engagement). Offre nominative. Pas de place attitrée à bord. SNCF® est une marque déposée 
de SNCF. SNCF Voyageurs SA, capital social 157 789 960 euros, RCS Bobigny 519 037 584. 4 rue Campra CS 20012 - 93212 Saint-Denis Cedex. liO® est une marque déposée de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée. ®Master Films - Hervé Goussé. 
Tous droits de reproduction réservés. Maquette et impression : SNCF Immobilier - Direction du FM & de l’Environnement de Travail Toulouse - Imprimé par nos soins sur papier certifié  
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NOUVELLE OFFRE

  

* 10€ pour les groupes de 1 à 10 personnes, 20€ pour les groupes de 11 à 20 personnes, etc jusqu’à 60 personnes maximum. Offre valable pour les clubs sportifs d’Occitanie. Plus d’informations et achat en contactant le 09 70 82 32 20 (service et appel gratuits) ou 
auprès d’un chargé de clientèle local SNCF Voyageurs, qui assurera la gestion personnalisée de votre dossier.  Pas de place attitrée à bord. SNCF® est une marque déposée de SNCF. SNCF Voyageurs SA, capital social 157 789 960 euros, RCS Bobigny 519 037 584. 
4 rue Campra CS 20012 93212 Saint-Denis Cedex. liO® est une marque déposée de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée. Tous droits de reproduction réservés. © Ferrer-Fabien-Region-Occitanie.
Maquette et impression : SNCF Immobilier - Direction du FM & de l’Environnement de Travail Toulouse - Imprimé sur papier certifié  

TARIF DE GROUPE
POUR LES CLUBS SPORTIFS AMATEURS

Achetez vos billets au :

1€ /personne*À partir de

09 70 82 32 20
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INVESTIS POUR
LES CŒURS
DE VILLAGE

5 €M

NOS VILLAGES
TOUJOURS PLUS ATTRACTIFS !

Avec les opérations « cœur de vil-
lage » et les nouveaux équipements, 
nos villages sont plus beaux et cela 
profite à chacun : habitants, visiteurs 
et futurs résidents. La mise en com-
mun des moyens, Cauvaldor et com-
munes, permet d’aller au-delà de ce 
que seules, elles pourraient faire.

À GIGNAC, LE CŒUR DE VILLAGE ACHÈVE SA MUE

DE NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS
POUR UNE MEILLEURE QUALITÉ DE VIE !

Cet été, le nouveau gymnase-dojo de Martel et la nouvelle crèche 
de Bretenoux ont été inaugurés en présence des élus de Cauval-
dor et des communes, des représentants de l’État, de la Région, 
du Département, des partenaires financiers et bien sûr des habi-
tants. Le gymnase-dojo de Martel a ouvert ses portes à la rentrée 
aux établissements scolaires de Martel et à une quinzaine d’as-
sociations de la commune. La crèche de Bretenoux accueille une 
vingtaine d’enfants. Les équipes de l’association Jo Anna s’y sont 
installées, libérant ainsi les locaux de la crèche de Gagnac-sur-Cère 
qui pourront être rénovés. 

À BRETENOUX, UNE TOUTE
NOUVELLE PLACE INAUGURÉE
EN JUIN

La place des consuls, bordée d’arcades, 
est emblématique de Bretenoux. Son 
aménagement minéral est représentatif 
des bastides du sud-ouest. La place a re-
trouvé ses galets, dont la pose conserve 
l'authenticité du pavage, tout en assurant 
le meilleur confort possible aux piétons. 
Cette belle restauration autorise un usage 
contemporain de l’espace tout en s’ins-
crivant dans le respect de l’histoire. Coût 
total de l’opération : environ 794 000 eu-
ros. (40% État DETR / 21% Région / 11% 
Département / 28% Cauvaldor). 

LA COMMUNE D’ALVIGNAC
CONTINUE SON EMBELLISSEMENT 

Il s’agit de la quatrième phase des tra-
vaux. Ils se sont concentrés sur la rue 
des Battages, celles du Mercadiol et des 
Prés. Cet ensemble, en harmonie avec 
les phases d’aménagement précédentes, 
est une vraie plus-value au cadre de vie 
des habitants. Ces derniers ont été asso-
ciés dès la conception des travaux. Une 
large part a été réservée aux espaces vé-
gétalisés et à la sécurisation des chemi-
nements piétonniers. Cauvaldor a investi 
environ 400 000 euros avec le soutien de 
l'État, la Région et le Département.

Lancée en 2016, la mise en va-
leur du village se poursuit avec 
une opération « cœur de village ». 
Pour rendre attractif ce village 
typique, élus et habitants ont re-
pensé la place principale qui était 
un parking goudronné. Elle a été 
pavée, plantée d'arbre et désim-
perméabilisée. Ils ont développé 
les déplacements doux, et créé 
un parking de 30 places végéta-
lisé. Deux réunions publiques ont 
été organisées pour présenter 
le projet et recueillir les avis de 
la population. L’inauguration est 
prévue en début d’année pro-
chaine… Travaux co-financés par 
l’État, la Région, le Département 
et l’agence de l'eau Adour-Ga-
ronne. 

Cœur de Village Gignac après travaux

 Cœur de Village Bretenoux après travaux
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SOUTENIR 
LE PETIT
PATRIMOINE

Une commission d'élus et de techniciens étudie les 
dossiers constitués par les communes. Elle répartit 
les aides financières selon des critères préalablement 
définis. La communauté de communes peut intervenir 
jusqu’à 50% du montant total des travaux, plafonné 
à 6 000 euros. 
Ce fonds concerne les travaux sur le patrimoine ver-
naculaire, les travaux de restauration à l’identique sur 
le gros œuvre et le second œuvre, les travaux sur les 
façades de logements communaux ayant un intérêt 
patrimonial et situés dans un centre-bourg, les travaux 
sur les menuiseries ayant un intérêt patrimonial et si-
tués en centre-bourg, les vitrines sécurisées de pré-
sentation d’objets, ou encore les travaux de restaura-
tion d’anciens murets situés dans un périmètre de 500 
mètres d’un site protégé Monuments Historiques. 

Les dossiers sont instruits selon les critères d’urgence, 
de rareté, de qualité architecturale et des abords. Il 
est important que le monument maintienne sa voca-
tion d’origine, ou encore qu’il soit indissociable de 
son paysage et de son environnement. 

Le petit patrimoine que l'on appelle patrimoine ver-
naculaire, est composé des éléments caractéristiques 
d'une culture locale populaire : lavoirs, calvaires, ou 
petit bâti rural...
Il témoigne de l'histoire du quotidien et des pra-
tiques. Cauvaldor attribue aux communes un fonds 
de soutien pour l'entretenir et le protéger. 

UN FONDS TRÈS SOLLICITÉ
PAR LES COMMUNES 

Depuis sa mise en place, ce fonds rencontre un vif suc-
cès auprès des communes. Près de 180 000 euros ont
été attribués, pour 54 communes. En 2023, les élus 
de Cauvaldor ont étudié 15 dossiers, pour un mon-
tant total de près de 61 000 euros. Des opérations qui 
concernent des églises, des fours à pain, des portes, 
des murets ou encore des lavoirs.

Restauration du calvaire de Mayrinhac-Lentour en 2019

Restauration de la fontaine de Boscau à Prudhomat en 2021
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FONDS DE CONCOURS :  
UN SOUTIEN ESSENTIEL
L’attribution des fonds de concours est une aide 
essentielle apportée aux communes par Cauvaldor. 
Elle leur permet d’assumer la réalisation de projets 
importants pour les habitants.

PLUS DE TRENTE FONDS DE 
CONCOURS ATTRIBUÉS EN 2023 

•  Adressage des communes de Girac et Mayrac, 
• Rénovation énergétique de bâtiments communaux
   de Laval-de-Cère, 
•  Rénovation des aires de jeux de Cahus, Saint-Paul-de-Vern,
   Sousceyrac-en-Quercy,  Miers,  Mayrinhac-Lentour et Cornac, 
•  Restauration de l’ilot communal de Nadaillac-de-Rouge, 
•  Aménagement des toilettes publiques sur les parkings
   du gouffre de Padirac, 
•  Création d’un nouveau cimetière à Loubressac et Calès, 
•  Dissimulation des réseaux télécom et la rénovation
   de l’éclairage public de Reilhaguet et Lanzac, 
•  Construction d’un atelier municipal à Ladirat, 
•  Extension du cimetière de Glanes, 
•  Création d’un espace collaboratif partagé à Bétaille, 
• Isolation acoustique de la salle du conseil municipal du Bastit, 
•  Reconstruction d’un mur en pierre sèche sur la route
   du château de Floirac,
•  Création d’une salle des associations à Bannes,
• Restauration de l’église de Cales, 
•  Aménagement d’une bibliothèque municipale à Cavagnac, 
•  Réfection de la fontaine et du lavoir de Floirac,
•  Enfouissement des réseaux pour embellir le bourg
   de Latouille-Lentillac et de Montvalent,
•  Réfection du monument aux Morts de Loupiac,
•  Travaux d’enrochement de la route du Cimetière
   à Saint-Laurent-les-Tours,
•  Rénovation énergétique de la mairie et
   de la salle des fêtes à Saint-Médard-de-Presque, 
•  Agrandissement de l’atelier municipal
   à Saint-Vincent-du-Pendit,
•  Création d’un Padel à Vayrac. 

UN RETOUR SUR INVESTISSEMENT
CONSÉQUENT 

Au total, les élus de Cauvaldor ont voté cette 
année près de 400 000 euros pour ces actions. 
Il s’agit d’une année record, qui démontre le 
dynamisme des communes de Cauvaldor, et le 
souhait des élus de les soutenir. L’attribution de 
ce fonds permet également aux communes de 
bénéficier d’environ 2,5 millions en co-finance-
ments d'autres collectivités. C'est très béné-
fique pour l’économie de Cauvaldor.

100 000 EUROS POUR LES ÉCOLES

L’année dernière, une modification a été adop-
tée dans le règlement d’attribution des fonds 
de concours : le plafond de 50 000 euros est 
passé à 100 000 euros pour les projets de 
groupes scolaires, qui sont généralement coû-
teux mais essentiels.  Ainsi, la nouvelle école 
de Cressensac-Sarrazac, qui a accueilli ses pre-
miers enfants en septembre, a bénéficié de 
ces 100 000 euros pour son financement.

Depuis la création de ce fonds, plus de 3,5 
millions d’euros ont été attribués aux 
communes.

École de Cressensac-Sarrazac
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L'ADOPTION
DU PLAN LOCAL
D'URBANISME

Au terme d'un travail long et très com-
plexe, le Plan local intercommunal 
d'urbanisme et de l'habitat est en 
voie de finalisation. 
André Roussilhes, vice-président char-
gé de l'urbanisme, de la planification 
et du droit des sols, répond à nos 
questions.À QUOI SERT UN PLUI-H ?

Le Plan local d'urbanisme intercommunal et de l'habitat 
(PLUi-H) réglemente les zones où l’on peut construire et celles 
à protéger. L’objectif est de répondre aux besoins de chacun, 
tout en garantissant un développement du territoire harmo-
nieux et respectueux de l’environnement. Avoir les mêmes 
règles, c’est assurer un traitement équitable des habitants en 
matière d’urbanisme ! Décider quelles seront les surfaces à 
construire et les règles à adopter pour l'habitat et son avenir 
est une tâche complexe. D'autant plus que la réglementation 
est en constante évolution et pas toujours adaptée au monde 
rural. Ces difficultés expliquent les délais de mise en œuvre.

QUELLE EST LA POLITIQUE
D’AMÉNAGEMENT POUR CAUVALDOR ?

Nous voudrions développer durablement le territoire en res-
pectant les objectifs de la loi climat et résilience. Vous savez 
que cette loi prévoit de réduire de moitié le rythme d’artificia-
lisation des sols entre 2021 et 2031 par rapport à la décennie 
précédente et d’atteindre d’ici 2050, zéro artificialisation nette 
(ZAN). C'est une loi qui risque de limiter le développement de 
l'habitat en milieu rural. Nos choix tiennent compte de cinq 
exigences qui concernent : l’habitat, pour garantir à tous un 
accès au logement ; l’économie, pour développer l’emploi en 
milieu rural et renforcer les pôles stratégiques du territoire ; 
l’agriculture, pour soutenir l’économie agricole, forestière et 
préserver les ressources naturelles ; la mobilité, pour amélio-
rer les réseaux, faciliter les déplacements et la communication 
et pour finir le patrimoine, pour valoriser la qualité des pay-
sages et de notre patrimoine et améliorer notre attractivité. 

PAROLES D'AGENT

Amélie Dupray,
responsable planification 
opérationnelle

Élaborer un PLUi-H est un projet de longue ha-
leine qui implique une démarche de concerta-
tion participative. Nous avons d'abord réalisé 
un diagnostic du territoire puis défini notre 
projet d'aménagement et de développement 
durables (PADD) qui est la pièce maîtresse du 
PLUi-H. Lors de réunions publiques organisées 
sur tout le territoire, nous avons échangé avec 
les habitants sur les enjeux pour le territoire. 
Les sujets comme l’environnement ou l’impact 
des résidences secondaires face à la pénurie 
de logements vacants pour les habitants ont 
soulevé un vif intérêt. Au final, après consul-
tation des partenaires institutionnels et leurs 
remarques, nous adopterons le PLUi-H et son 
règlement graphique et écrit : un plan, basé 
sur le cadastre, qui précise la destination des 
parcelles (urbaines et à urbaniser, agricoles, 
naturelles, forestières...) et la réglementation 
écrite qui fixe les obligations et restrictions 
pour chacune des zones (occupation des sols, 
réseaux, éléments architecturaux, etc.)

PAROLES D'ÉLU

André Roussilhes,  
vice-président
à l’urbanisme
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LE PLUi-H,
DERNIÈRE LIGNE DROITE

Le Plan local intercommunal d'urbanisme et 
de l'habitat est un document de planification 
et de réglementation à l’échelle de nos 77 
communes. Il définit les objectifs pour les 10 
à 15 années à venir. Il doit mettre en cohé-
rence les politiques publiques nationales et 
territoriales de l'habitat en tenant compte 
des aspirations des habitants. L’arrêt du pro-
jet de notre PLUi-H est envisagé fin du 1er 
trimestre 2024 et son approbation fin 2024. 
Depuis juillet, une exposition itinérante sil-
lonne le territoire : elle permet aux habitants 
de mieux comprendre la démarche.
Pour en savoir plus : retrouvez l’actualité du 
PLUi-H sur cauvaldor.fr

Exposition itinérante autour du PLUI-H

RESPECTONS LES CONTRAINTES RÉGLEMENTAIRES !
Pour des raisons d'égalité d'imposition face aux taxes foncières, de 
préservation des sites et de l'environnement, de conservation des 
paysages et de sécurité, construire ou modifier un bâtiment doit 
être déclaré et autorisé. Cela concerne tous les travaux : une pis-
cine, une serre, une réfection de toit, la création d'ouvertures, les 
clôtures et même la démolition... Ne pas le faire c'est s'exposer 
à une amende, voire à la destruction de l'ouvrage. C'est aussi ne 
pas pouvoir vendre une construction illégale. Évidemment, il faut 
respecter les prescriptions des documents d'urbanisme et ce sont 
les différents documents d’urbanisme propre aux communes qui les 
fixe dans leur règlement. Le PLUI-H harmonisera l’ensemble des 
règles à l’échelle de la communauté de communes .
Le service Autorisation des droits du sol de Cauvaldor s’applique 
à instruire les autorisations d’urbanisme pour le compte des com-
munes. Les démarches peuvent se faire à la mairie ou plus simple-
ment et plus rapidement sur le site internet : https://sve.sirap.fr.

PC : permis de construire
(au-dessus de 20m2)
DP : déclaration préalable
(à partir de 5 m2 jusqu’à 20 m2)
CUa : certificat d'urbanisme infor-
matif (information sur les règles 
applicables à la parcelle)
CUb : certificat d'urbanisme opéra-
tionnel (information pour savoir si 
votre projet est réalisable)
PA : permis d'aménager (lotisse-
ment, terrains de camping ou de 
sport...)
PD : permis de démolir

1 2 3

4 5 6

Prescription
d'urbanisation, fin 2015

Élaboration du
document, 2016 / 2023

Arrêt du projet, 
mars 2024

Consultation des partenaires, 
printemps 2024

Enquête publique, 
mi 2024

Approbation du 
PLUI-H, fin 2024

Les différentes autorisations
d’urbanisme
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CAUVALDOR 
AU PLUS PROCHE DE L’EMPLOI

Le développement économique est une des 
principales compétences de la communauté de 
communes. Or, on ne peut parler d’économie 
sans parler accès à l’emploi. Cauvaldor s’arme 
d’outils pour accompagner les chercheurs 
d’emploi, mais aussi les entreprises dans leurs 
recherches de candidats.

Un nombre croissant d’entreprises doit faire face à des 
difficultés récurrentes de recrutement et de fidélisa-
tion des salariés. Depuis fin 2022, Cauvaldor Expan-
sion accompagne les entreprises du territoire autour 
de cette thématique d’attractivité pour attirer des 
salariés. Des rencontres ont été organisées pour ai-
der les entreprises locales sur ce nouvel enjeu. En lien 
avec l’Adefpat qui est un financeur et un opérateur de 
formation, une session de trois ateliers de travail a été 
réalisée sur les questions de recrutement, de marque 
employeur ou encore de fidélisation des salariés. Un 
kit de communication est proposé aux entreprises 
pour intégrer des éléments d’attractivité du territoire 
à leurs propres supports et actions de communica-
tion. Ce kit est à télécharger sur Cauvaldor.fr rubrique 
Cauvaldex. La prochaine rencontre aura lieu le 23 jan-
vier 2024 sur les enjeux de la politique salariale.

LOT, TERRES DE SAISONS 
ÉTEND SON CHAMP D’ACTION !

Pour de nombreuses entreprises particulièrement 
dans le secteur de la restauration, la saison estivale a 
nécessité de s’adapter au manque de main-d’œuvre. 
Pour les aider, le dispositif Lot, terres de saisons met 
en contact employeurs et candidats. La plateforme 
terres-de-saisons.fr diffuse des offres d'emploi, pro-
pose une liste de curriculum vitae, offre des solutions 
de logement en partenariat avec les associations Soli-
ha et Lot pour toits. 

RENFORCER L’ACCOMPAGNEMENT 
RH DES ENTREPRISES

« En 2023 terres-de-saisons.fr s’est équipée d’un sys-
tème de géolocalisation pour visualiser les opportu-
nités (d’emplois, logements et avantages) à 30 km 
autour du domicile de l’usager, explique Michaël Ne-
veux, l’animateur de la plateforme. Grâce à cet outil, 
nous pouvons proposer des solutions aux 2 000 can-
didats et 200 entreprises inscrits sur la plateforme. »
Après deux années d’existence, les deux communau-
tés de communes à l’origine de Lot, terres de saisons, 
Cauvaldor et Quercy Bouriane, élargissent le dispositif 
en s’associant avec quatre autres intercommunalités :  
les communautés de communes du Quercy Blanc, val-
lée du Lot et du vignoble, Cazals-Salviac et la commu-
nauté d’agglomération du Grand Cahors. 

Pour en savoir plus :
le site internet terres-de-saisons.fr
ou tél 07 66 75 54 46

Toute l’équipe de Cauvaldor expansion, apporte un 
service d’accompagnement et de soutien privilégié 
aux projets de création, développement, reprise/
transmission ou implantation d’entreprise au sein du 
territoire Causses et Vallée de la Dordogne. L’agence 
propose gratuitement son expertise aux porteurs de 
projet et aux entreprises. 
N'hésitez pas à la contacter : contact@cauvaldex.fr
ou 05 65 27 03 59

CAUVALDEX : L’AGENCE DÉDIÉE
À LA DYNAMIQUE ÉCONOMIQUE
DU TERRITOIRE

L’équipe Cauvaldex @euré-k 
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SE FORMER À DISTANCE ?
C’EST POSSIBLE ! 

Le Quart-Lieu de Saint-Céré, labélisé DEFI’OCC, peut ac-
cueillir des stagiaires en formation à distance, sur soixante 
parcours de formations qualifiantes proposés par la Région 
Occitanie. Pour cela il dispose d’une salle dédiée, équipée 
de matériel informatique (ordinateur, web cam, copieur…). 
Les stagiaires peuvent ainsi, à leur convenance, rencontrer 
d’autres stagiaires et enrichir leur réseau professionnel grâce 
à l’écosystème présent.

Quart-Lieu de Cauvaldor 4 place Charles Bourseul
46400 Saint-Céré.

DÉCOUVRIR SON FUTUR MÉTIER 
AU SEIN DE LA COLLECTIVITÉ 

Chaque année, une cinquantaine de stagiaires sont accueillis 
par Cauvaldor. Certains natifs du territoire profitent de cette 
période pour revenir au Pays. C’est le cas de Mathilde ori-
ginaire de Vayrac qui a effectué son stage au sein du ser-
vice développement territorial. « Mon stage d’une durée 
de 6 mois s’inscrit dans le cadre d’un Master 2 Études eu-
ropéennes et internationales, parcours Sciences sociales. Ce 
choix s’explique par mon intérêt pour l’action publique lo-
cale. Mes missions m’ont permis de contribuer aux réflexions 
sur le rôle que jouent les intercommunalités en matière d’em-
ploi et de formation. À l’issue de mon stage, j’ai pu intégrer 
un parcours en alternance à la métropole de Lyon en tant 
que chargée de projet social en lien avec l’emploi. Face à la 
concurrence, l’expérience acquise au sein de Cauvaldor a fait 
la différence. »

PAROLES D'AGENT

Virginie Bourdon,
directrice des ressources 
humaines de Cauvaldor

« La Fonction publique territoriale représente 
plus de 100 000 offres d'emploi selon le site 
emploi-territorial.fr.  Au sein de Cauvaldor et 
du CIAS, nous employons près de 400 agents, 
sans compter les emplois saisonniers. Avec ou 
sans diplôme, avec ou sans concours, un can-
didat peut trouver un emploi parmi nos métiers 
répartis entre les filières administrative, tech-
nique, animation, culturelle, médico-sociale 
et sportive. Nous recrutons régulièrement de 
nouveaux talents. Les offres de stage et d’em-
ploi sont aussi accessibles sur cauvaldor.fr. »

L’équipe des ressources humaines de Cauvaldor 

L'année s'achève avec le dernier podcast de la série "Vivre 
et travailler en Vallée de la Dordogne : Lot of talents".  Dix 
épisodes pour découvrir des entreprises du territoire qui 
comptent. Il est question d'industrie, d'agriculture, d'infor-
mation, de tourisme et aussi de la jolie rivière Dordogne, de 
la gastronomie florissante et de la douceur de vivre d'ici. 
Tous les épisodes réalisés en partenariat avec la radio Déci-
bel FM sont à retrouver sur la page Youtube de Cauvaldor 
Expansion. 

Posdcast Vivre et Travailler en Vallée de la Dordogne : Lot of talents

LOT OF TALENTS
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ENTREPRISES :
ÇA BOUGE SUR LE TERRITOIRE !

Entre le printemps et l’été 2023, de 
nouvelles entreprises ont vu le jour 
sur notre territoire, d’autres ont 
trouvé repreneurs. Voici un point 
sur ces créations et reprises.

COMMERCES ET SERVICES

 •  À Bretenoux, ouverture de « Carré Services », 
spécialisée aux services à la personne et de « À 
l’habit du pro », vêtements pour professionnel.

 •  À Carennac, reprise de l’épicerie « L’Escale ».
 •    À Gramat, ouverture de « Caval’Lot »,
   vente d'équipements pour l'équitation.
 •  Au Vignon-en-Quercy, reprise de « Briconautes », 

magasin de bricolage.
 •  À Martel, reprise de la boutique « Saperlipopette », 

magasin de jouets.

CONSTRUIRE SON BATEAU

En bord de Dordogne, Julien Marty a ouvert 
un atelier de fabrication de bateau en kit. Une 
fois le kit commandé et livré, il ne reste plus 
qu’à passer quelques dizaines d'heures de 
montage, collage ou encore vernissage pour 
réaliser soi-même le bateau. Deux modèles 
existent : la P’tite Canaille, un canot voile avi-
ron de 3,30 m en contreplaqué et bois, élé-
gant et classique. Le Fripouille, une barque 
pour enfant adaptée aussi comme première 
construction pour se familiariser avec la tech-
nique du cousu/collé. De nouveaux modèles 
sont à l'étude comme une barque typique 
de la Dordogne. Des stages d'apprentis-
sage peuvent aussi être organisés pour les 
constructeurs-amateurs.

ARTISANAT ET MÉTIERS DE BOUCHE
 •  À Alvignac, création de « La biscuiterie d’Élodie ».
 •    À Biars sur Cère, ouverture de la brasserie artisanale 

« La Kalot ».
 •    À Cressensac, ouverture du salon de prothésiste 

ongulaire « Capucine ».
 •  À Gramat, deux reprises : La pâtisserie « Quercynoise » 

et L’entreprise « Rustand - SAS Percaille frères »   
 •  Chauffage et énergies renouvelables.
 •  À Saint-Sozy, ouverture de l’institut de beauté
   « Margot institut ».
 •  À Vayrac, création de l’entreprise « Kit-Bateau », 

vente de bateaux en kit.

www.kit-bateau.fr
EN SAVO

IR

L’entreprise Kit-Bateau

RESTAURANTS ET HÔTELS

 •  À Baladou, ouverture du restaurant « Madam ».
 •    À Biars sur Cère, reprise du restaurant « La table de 

Nicolas ». 
 •  À Carennac, reprise de « L’hôtellerie Fénelon ».
 •    À Gignac, ouverture du restaurant « Le Repère 

Gourmand ».
 •  À Meyronne, reprise du restaurant « La fin des 

haricots ». 
 •  À Saint-Michel-de-Bannières, « La table de Faden ». 
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AU GALOP AVEC CAVAL’LOT !

Laurie Favier-Barthelat est arrivée récemment 
sur Cauvaldor avec une idée précise : ouvrir 
une boutique d’équi¬pement d’équitation. 
Après quelques mois de travail sur le business 
plan, l’étude de marché et la cherche de lo-
cal, la boutique a ouvert ses portes. Cavaliers 
de saut d’obstacle, de dressage, d’endu-
rance, de randonnée… toutes les disciplines 
équestres se retrouvent à la boutique. C’est à 
Gramat avenue du Tumulus et c’est une pre-
mière dans le Lot !

www.caval-lot.com
EN SAVO

IR

La boutique Caval’Lot  

ALLEZ MANGER CHEZ « MADAM »  

Le restaurant a ouvert ses portes en juillet, à 
Baladou. Imaginé par Mathilde Maury et son 
beau-frère Damien Boudier, « Madam » est 
un endroit convivial et chaleureux, autant par 
sa décoration que par sa cuisine. Les deux 
jeunes entrepreneurs ambitionnent de faire 
de ce restaurant un lieu de vie et de ren-
contre, pour le plus grand bonheur des habi-
tants et des touristes. 
À retrouver 99 Rte de Martel, 46600 Baladou.

Restaurant Madam

DÉCOUVREZ
« LE REPÈRE GOURMAND »

En juillet 2023, après 3 années de ferme-
ture, le bar-restaurant de Gignac a repris 
vie. Franz Martinet et Marion Régis, les deux 
jeunes gérants ont travaillé au Château de la 
Treyne et à la Meynardie. Pour eux, une nou-
velle aventure commence. Passionnés de 
gastronomie, ils font une cuisine généreuse, 
originale et proposent d'excellentes pâtisse-
ries faites maison. 
À découvrir 9 Rue du 45e Parallèle,
46600 Gignac.

Les gérants et des élus de Gignac

LE GRAND HÔTEL DE LA SOURCE 
À ALVIGNAC

Cauvaldor recherche des candidats investis-
seurs et opérateurs, en capacité de réhabili-
ter, moderniser, développer un projet d’hé-
bergement touristique au Grand Hôtel de la 
Source. Ce bâtiment art déco, composé de 90 
chambres, est fermé depuis 2006. Sa réhabi-
litation représente un enjeu important pour 
l'hébergement touristique du territoire qui 
manque d'hôtels ouverts à l'année. 

Façade du Grand Hôtel de la Source 
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